

LAS MUJERES Y SU SITUACION ACTUAL

epónima

Es de todo punto importante que la fecha del 8 de Marzo se conmemore en su justa medida, ya que, como el 1º de Mayo, trae el recuerdo y la trascendencia de las luchas libradas por las mujeres en el mundo para conseguir su liberación.

El 8 de Marzo debe ser recordado a todo nivel, pues el sacrificio de las 123 trabajadoras que encontraron la muerte en forma cruel, quemadas vivas en el incendio provocado por los dueños de la fábrica, *en New York* que éstas habían ocupado en uno de los primeros actos de *protesta* ~~rebelión~~ contra la injusticia de los explotadores, es el símbolo más edificante en la historia de las luchas sociales, y en especial, de la mujer que aún exponiéndose a la brutalidad del enemigo, demostraron su valor y su entereza sin rendirse.

Pero la mujer no ha estado nunca ausente de las grandes batallas por la conquista de derechos, no sólo de la mujer, sino de la clase trabajadora, porque ella a diferencia del hombre, no ha hecho nunca discriminación de sexoss, sino que se ha creído en el deber y ^{el} el derecho de participar cuando así lo ~~han~~ determinado las circunstancias.

No podemos negar que aún cuando las condiciones actuales ^{esté tod~~avía~~} de la mujer- obrera, campesina o clase media - ~~sea aún~~ en un nivel inferior, y continúe discriminada, en todos los aspectos, que pese a todo, y a base de su esfuerzo y su decisión, va conquistando posiciones menos disminuidas, tanto en la preparación misma, la educación superior, como medio de alcanzar mejores oportunidades en su lucha, como para constituir, no una carga o un ente sin valor alguno, salvo el obligado de la maternidad y la administración del hogar, sino, asimismo, en la participación activa y responsable que le exige el mundo en que vivimos, donde las contradicciones son cada vez más

Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page.



2) Situación de la mujer.

aberrantes en perjuicio de la clase trabajadora.

~~mas exigentes y obligatorias aberrantes en perjuicio de la mujer~~

La mujer, en ~~una~~ apreciable mayoría, está despertando a una toma de conciencia que la impele a defenderse ante las condiciones impuestas por una sociedad agresiva, en que en la que impera el más descarado egoísmo, que conduce a enfrentamientos que trastocan la convivencia ~~eficiente~~ humana, creando anticuerpos y antagonismos insalvables.

Esta lucha, que se libra sin declaraciones de guerra, pero con evidente fuerza de decisión, hace que las mujeres asuman posiciones ~~antias~~ a las que antes fueron ajenas, por el peso de los prejuicios sociales, y todos los condicionamientos, que se han impuesto siempre a la mujer en el seno de las familias. La mujer ha comprendido que el mundo en que vive es de competencias y emulaciones, y que si ella no reacciona para adoptar su propia conducta, será absorbida y dejada de lado, Vale, pues, la pena resaltar las numerosas organizaciones ~~famani-~~ sociales nas, tanto políticas, como ~~sixales~~ y culturales, en que las mujeres resuelven sus propios problemas, evaluándolos y ~~res~~ en sus justas dimensiones, y sin ~~la ex~~ estar sujetas a ninguna influencia de tipo machista.

En el mundo entero existe ya un sentimiento que se ha convertido en acción revolucionaria, por la nivelación de los derechos de la mujer con el hombre, sin ninguna clase de discriminaciones. Y lo hay en el Perú, donde día a día la mujer obtiene nuevas experiencias en el camino de su liberación.

Desde las viejas luchadoras sociales por la conquista de las 8 horas de trabajo, hasta las aguerridas camaradas que realizan marchas desde lejanos lugares para reclamar a las autoridades por los abusos de los patrones o por la usurpación de sus pertenencias, en fin, siempre ~~como~~ en actos de protesta que demuestra hasta qué punto la mujer asume actitudes de valor

2016/10/29

David

Block

Don

Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page. The text is mirrored and difficult to decipher due to fading and the texture of the paper.

3) La situación de la mujer.

3

para obtener el reconocimiento de sus derechos.

~~NUMEROSAS~~ Ultimamente han tenido lugar Congresos y Conversatorios de Mujeres, con asistencia numerosísima ^{concurriendo} de muchos lugares de la República, y del extranjero, ~~donde~~ ^{en los que} se concentraron mujeres con el objeto de resumir las labores cumplidas en el seno de sus organizaciones ^{preparar} y ~~organizar~~ nuevas pautas para las futuras tareas, todas ellas enmarcadas en los pasos de avanzada que continúan promoviéndose con entusiasmo y fervor proselitista.

Es axiomático que la liberación de la mujer será la obra de las mujeres mismas y así lo entendieron las pioneras de las luchas femeninas de todos los tiempos, desde nuestra Flora Tristán, precursora de la organización de clases y la unión obrera, hasta sus pronunciamientos por los derechos de la mujer.

I en esta lucha singular, la mujer no actúa como rival del hombre. Generosamente, intenta hacerle comprender que ella pretende adquirir una nivelación justa, que no quiebre la unidad de la lucha que se libra contra la injusticia social, pero que asimismo, no ejerza presión discriminatoria contra la mujer ^{en el trabajo, en la sociedad, en las oportunidades/} sino que la considere a su mismo nivel y acepte su cooperación en el campo de las luchas sociales y en la organización del hogar y la planificación de su propia familia.

Todo esto implica un cambio radical, profundo, de la mentalidad misma del hombre, donde está comprendida la disminución de su machismo, base de su orgullo de considerarse superior a su compañera que es tanto o más valiosa en el binomio mujer-hombre, cuanto que ella es la fundadora del hogar que ~~se~~ ha continuado la especie humana, en la misma proporción que la que da el hombre. Tal el equilibrio que requiere la supervivencia de los seres humanos, fundado en la equidad y la justicia.



El presente informe se refiere a...

El presente informe se refiere a la situación de las mujeres en el campo de la agricultura. En los últimos años, se ha observado un aumento en el número de mujeres que participan en actividades agrícolas, lo que refleja un cambio en los roles de género y en la estructura económica del sector. Este fenómeno se debe a la necesidad de mano de obra y a la creciente conciencia de las mujeres sobre sus derechos y capacidades.

En el campo de la agricultura, las mujeres desempeñan un papel fundamental en la producción y el procesamiento de alimentos. Sin embargo, a menudo enfrentan desafíos como el acceso limitado a recursos, la falta de capacitación y la discriminación salarial. Es importante implementar políticas que promuevan la igualdad de género y mejoren las condiciones laborales de las mujeres en este sector. Esto incluye proporcionar acceso a créditos, tecnología agrícola y programas de capacitación que fortalezcan sus habilidades y autonomía económica.

En el campo de la agricultura, las mujeres desempeñan un papel fundamental en la producción y el procesamiento de alimentos. Sin embargo, a menudo enfrentan desafíos como el acceso limitado a recursos, la falta de capacitación y la discriminación salarial. Es importante implementar políticas que promuevan la igualdad de género y mejoren las condiciones laborales de las mujeres en este sector. Esto incluye proporcionar acceso a créditos, tecnología agrícola y programas de capacitación que fortalezcan sus habilidades y autonomía económica.

Nada de lo expuesto desconoce que la desigualdad de la mujer se fundamenta en la desigualdad social y en las crisis producidas por las contradicciones del sistema capitalista que cada vez más presiona las condiciones económicas en que vive la clase trabajadora.

El trabajo mismo se convierte en campo de emulaciones pues la desocupación afecta por igual a las mujeres y a los hombres y las alzas constantes del costo de la vida, empujan a la mujer a disputarle las posibilidades de trabajo al hombre en las mismas tareas que antes eran ocupadas solo por ellos.

Lo que implica la impostergable incorporación de la mujer a la acción solidaria ya en franca igualdad de derechos y deberes, compartiendo las responsabilidades, especialmente en lo que hace a la conquista del ~~pleno~~ pleno ejercicio de sus derechos ciudadanos.

Tenemos los ejemplos vivos de los países socialistas donde el hombre y la mujer disfrutaban de las mismas oportunidades y opciones sin ninguna diferencia, sirviendo los ideales ~~socialistas~~ de un mundo realmente libre y armónico, y donde el bienestar social, la cultura y la fraternidad conforman el modo de vivir, que hace la envidia del sistema capitalista y su constante conspiración para destruirlo.

Recordar a las precursoras de las luchas de la mujer por sus reivindicaciones, es afirmarnos en nuestros propósitos de seguir luchando por los derechos de las masas aún oprimidas, aún bajo la férula de tiranos y malandrines, que no aceptan los cambios históricos que imponen nuevos sistemas de vida, sin imposiciones ni injusticias. Con paz y libertad.

Saludamos al 26 Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética por el buen éxito obtenido y al reciente Congreso de la Fed. de Mujeres Cubanas

que meinde Vilma Espin
tan grata a nosotros —

de acuerdo en la reunión celebrada y en las circunstancias
por las contradicciones del sistema capitalista que
con sus crisis, las contradicciones económicas en que vive
la clase trabajadora.

El mundo mismo de hoy, que es un campo de batallas
por la ocupación efectiva por parte de las mujeres y a los
hombres y las clases populares del costo de la vida, enjuicia
a la mujer e iguala las posibilidades de acceso al hogar
con los mismos que antes eran únicamente solo por
ellos.

Lo que implica la incontestable incorporación de la
mujer a la acción solidaria ya en tareas ligadas de carácter
de gestión, como también las responsabilidades, especialmente
en lo que hace a la conciliación de las responsabilidades ejer-

ción de las tareas propias de la vida de la familia y de la
de los hombres y la mujer orientada de las tareas que
deben y se relacionan con las actividades, especialmente los
de carácter de un tipo o carácter libre y autónomo, y donde
el bienestar social, la equidad y una fructuosa conciliación
el modo de vivir, que es la esencia del sistema capitalista
y en consecuencia, el primer paso de destrucción.

Respecto a las posibilidades de las labores de la mujer en
las actividades, en el momento en que se producen cambios de
especial importancia por los cambios de las masas sin límites,
cada día la técnica de trabajo, especialmente, que no acepta los
cambios técnicos que imponen nuevas tareas de vida, sin
inserciones ni limitaciones. Con paz y libertad.

702590000
2411